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鞋拔与提拔

和数字!较真"的代表多多益善
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! ! 鞋拔! 本一俗物! 用来辅助穿

鞋!古人说"#男子之鞋!只求适足$

而欲其峭紧者!则用鞋拔% &因拔有

上提之意! 鞋拔便被一些人赋予了

神奇的意义!比如提拔%

日前!有媒体披露了时任南京市

市长季建业落马前的一段秘事%南京

市佛教协会副会长'市政协委员释传

真!最后一次见季建业!是一天下午

在南京市政府门口凑巧碰到!当时送

了个#提拔&给季建业做纪念品%释传

真描述的细节很生动"#季建业打开

一看!问我"这是什么家伙( 我说是

)提拔*!拔鞋子的% 他说送我这个干

吗!我说这是仕途的好帮手'生活的

好伴侣%他就拿走了%结果第二天我

一进市政府门!门卫喊我说!师父!你

这个鞋拔送得好%我说怎么了(他说

我们季市长一大早就被)提拔*走了!

他被中纪委)提拔*到党中央去了% &

鞋拔!提鞋(提拔(不知道季建

业接受鞋拔时! 是否真以为他将仕

途腾达!但现实给了他巨大的讽刺!

他不仅没被提拔!反而被拔掉了%

刘志军的石头也十分可笑% 原

铁道部部长刘志军为求#平安&!长期

在家烧香拜佛!还在办公室里布置了

#靠山石&% 一些项目的开工竣工!刘

志军都会请#大师&选择黄道吉日%靠

山石来自何处(原来与著名#大师&王

林有关!王林曾对刘志军说帮他弄一

块靠山石!#保你一辈子不倒&% 事实

是!靠山石靠不住!刘志军倒了%

再比如胡建学的#岱湖桥&%时任

山东泰安市市委书记胡建学! 曾被

#大师&预测有当副总理的命!但命里

缺一座桥% 于是!胡建学下令将建设

中的国道改线! 在水库上架起一座

#岱湖桥&!寓意将自己#带起来&% 结

果呢(他没被带起来!反倒被逮起来%

此外!一些官员喜欢#棺材&!于

是有的商人投其所好! 送其黄金打

造的棺材!寓意升官发财% 殊不知!

如此发财正是为仕途掘墓% 正如鞋

拔也可指意#拔掉&'岱湖桥也可指

意#逮起来&!棺材难道不意味着仕

途终结!将被埋葬(

日前! 南京新任市委书记黄莉

新在该市第十三次纪委第五次全会

上#解字&"#贪&字是今天的宝贝!明

天不一定是你的$ 贪官和贪财就是

棺材!只能是死路一条++诚然!只

要贪婪!只要腐败!所谓的官与财就

是棺材!就是走上不归路%

一项调查显示!许多县处级公务

员相信#相面&'#周公解梦&'#星座预

测&和#求签&%其实!一些更高级别的

官员也迷信!比如季建业'刘志军%身

为党的高级干部!为何很迷信( 除了

信仰缺失!也与心里有鬼有关% 正因

为贪腐了!惶惶不可终日!才希望找

到靠山$正因为欲壑难填!才希望提

拔% 问题是!如果心虚何必贪腐( 如

果能干事'干成事!且廉洁自律!何

愁不被提拔( 何须通过#鞋拔&'#岱

湖桥&来烘托志向'助推仕途(

清朝学者李光庭写过一首关于

鞋拔的七言诗! 其中有这几句"#只

凭一角扶摇力!已没双凫沓踏痕$直

上青云休忘却!当年梯步几蹲蹲% &

有一种情况不能排除! 有的官员很

迷信!收了鞋拔也果真被提拔了%其

实!这与鞋拔完全无关!官员切莫真

认为获得提拔是鞋拔的功劳% 如果

如此#天真&!离被拔掉也就不远了%

! ! ! !整理东西时发现好久没穿的

外套口袋里有 !"块钱!冷风飕飕

时捧上一杯热奶茶香甜暖心!课

堂上一场酣畅淋漓的思辨! 冬去

春来微风吹过带来阵阵花香++

你有没有这样的一些时刻! 尽管

是微小的生活琐事! 却不经意间

让你嘴角扬起!感到满满的幸福(

这就是小确幸! 微小而确定

的幸福%

小确幸一词来自村上春树的

随笔集,兰格汉斯岛的午后-!由二

十多篇短小的散文集结而成!写的

都是些平平淡淡的生活片段%然而

在作家的娓娓道来中! 生活里那

些细细碎碎的片刻却十分可爱和

有滋味%翻译家林少华老师将#小

确幸&直译而来!这个词就这样进

入了我们的生活和语言%

有人说台湾正流行小确幸的

思潮%把台湾学生和大陆学生做比

较!发现大陆学生在巨大的升学就

业压力中!#$%里出现了#狼性&!

不断地竞争'拼搏'追求'奋斗!为

了获得更好的教育!找到更好的工

作$台湾学生却沉浸于#小确幸&!

名牌大学的吸引力似乎没有那么

强烈! 只需要眼前有一些令人愉

悦的东西!就能够满足%

何止台湾! 其实社交媒体的

发达令我们更清晰地看到老百姓

更关心的是什么%不久前我做了个

小调查!想看看周围的小伙伴都在

关注什么样的微信公众账号%整理

了自己的关注清单!竟然有两百多

个!大多数和媒体或传播有关.工

作与学习/! 极少数是吃喝玩乐兴

趣爱好% 让我意外的是!周围非媒

体工作的朋友!关注的账号平均只

有十余个!绝大多数和吃喝玩乐兴

趣爱好有关!极少数是新闻'思辨

或工作相关%营销学研究者通过实

验发现!人们对关于自己感受和经

历的议题更有兴趣和热情参与!这

也解释了为什么#豆浆到底咸吃还

是甜吃&的话题更能引起热议%

有评论文章表示担心 #小确

幸&会令社会和区域的发展逐渐失

去活力和竞争力%但倘若连最微小

的幸福都感受不到!还谈何其他%

! ! ! !一块钱!你在乎吗(

春节过后好几天! 报社对面的

#弄堂小馄饨&又开始营业了% 原先

开在静安别墅老弄堂里的这家小

店!一年多前搬到了威海路上!还租

下了原来一家日本料理店的两层门

面!经营场地可谓鸟枪换炮了%

这家店的小馄饨只有早上供应!

每到早餐时间! 门口总是排着长队!

既有附近居民!也有上班族!有些老

人甚至拿着锅来买上两碗带回去%中

午全部是面条!光面 &元一碗!拌面

!元!吸引了附近写字楼众多白领%

起初小馄饨是 !元一碗! 搬到

#高大上&的门面后!涨到 '元% 由于

分量十足! 给人感觉还是物有所值%

今年春节过后! 小馄饨又涨价了!(

元一碗%光面和拌面也分别涨了一元

钱!浇头没涨价%每天经过店门口!发

现 (点多排队的人少了% 有一天!老

板娘专门为我一个人下了一碗%

这应该是涨价一块钱的结果%

现在的食客! 看上去都是上班

族! 还有的是在送孩子上学路上来

吃早餐的%少掉的是那些老年顾客%

看来!一块钱!老人们还是在

乎的% 他们大概是这么算账的"今

天多一块钱!)"天就是 *+块钱%一

个月十几块! 一年就是一两百块

呢% 而且!从两年前的 !块涨到现

在的 (块!涨幅达 &",!乖乖0

所以!一块钱也是民生%那么!店

家涨价是不是太任性(并非如此%尽

管去年-./增长不多!肉类'面'油等

食材没怎么涨价!但人工工资近年来

涨得厉害%#弄堂小馄饨&也雇了好几

个小工%君不见!每年春节过后!不少

餐饮企业门口都贴出了招聘告示!

还以加工资来吸引服务员%成本增加

的另一大原因是房租% 搬到新址后!

原本只做早市和午市的这家店!还开

出了晚市!做小龙虾% 在没有小龙虾

的季节! 馄饨面条的薄利可能难以

支撑% 第三!去年以来!水费和燃气

费纷纷涨价!对成本也有影响%

事实上! 小馄饨涨价对老年顾

客的影响可能也只是心理上的% 因

为现在每年享受#涨工资&待遇的只

有老人!养老金每年以 *",左右的幅

度增长! 今年上海大多数老人每月

都加了三百来元% 与这个涨幅相比!

小馄饨涨一块钱!又似乎可以承受%

估计再过个把月!#弄堂馄饨&

又会回复往日的热闹了%

! ! 开个#无房证明&花 '"元!开

个#无犯罪证明&花 0""元++各

种公共服务的#奇葩收费&引起两

会代表委员的吐槽% 1月 2日!新

华社记者从国家发改委了解到!

各地发改委将结合不动产登记调

整#无房证明&收费!按照成本原

则降低收费标准! 并将全面清理

收费目录清单!向社会公布%

无论#无房证明&还是#无犯

罪证明&!在信息技术高度发达的

今天! 开具这样的证明不过是举

手之劳! 无非是登录电脑查询一

下数据库!然后打印在一张 %&纸

上就大功告成% 一张 %&纸!动辄

收取数十乃至上百元的费用!这

样的收费标准显然过高! 由此不

免引得市井坊间诸多非议%

尽管饱受诟病! 但五花八门

的#奇葩收费&却生命力旺盛% 仅

以#无房证明&为例!各地收取标

准参差不齐!'+元#标价&其实并

不算最高!#要价& 一二百元的地

方有的是%实际上!#证明纸贵&的

关键不在于纸! 而在于这是一张

加盖了公章的纸!标准畸高的#奇

葩收费&!与其说是为办公耗材支

付成本! 不如说是为公章所代表

的权力经济埋单%

按照国家相关规定! 成本补

偿和非盈利原则是行政收费的基

本要求!堪称天价的#奇葩收费&

显然不在此列%问题的关键是!任

意扩大收费范围' 随意提高收费

标准的现象普遍存在! 逾越了行

政收费的基本底线之后! 行政自

由裁量权得到极大#发挥&%于是!

针对同样的收费内容! 不同地区

往往派生出不同的收费版本% #奇

葩收费&之所以引起公众吐槽!原

因就在大家既无法得知收费标准

如何制定! 也无从知晓收费款项

最终流向哪里%

实际上!从国家层面来看!近

年来始终在不断压缩行政事业性

收费% 早在 0+*1年 3月!财政部'

国家发改委取消和免征 11 项行

政事业性收费! 其中!#取消利用

档案收费&赫然在列!在明令取消

之后!这些#奇葩收费&何以仍旧

坐地生财(明确#取消利用档案收

费&之时!财政部与发改委明确要

求#各级财政'价格主管部门要加

强监督检查! 对不按规定取消或

免征相关收费的! 按有关规定给

予处罚! 并追究责任人员的行政

责任&% 时至今日!有多少人因此

而被追究责任(

诚如中国行政体制改革学会

副会长汪玉凯等专家所言! 行政

事业性收费是政府简政放权进入

深水区最难啃的#硬骨头&之一%

#奇葩收费&使人看到了权力经济

的巨大诱惑! 在持续简政放权的

过程中!要想确保#放&出去的红

利不被层层截留! 显然有赖于监

督问责机制的不断发力% 更进一

步说! 以全国统一建立不动产查

询平台为标志! 如果各类公共信

息都能尽快实现资源共享! 轻点

鼠标就能完成#证明&!如此一来!

就连那张 %&纸的成本都可以省

去了%

! ! 一则有关李永忠代表的新闻!近

日引发热议% 报道中说!作为连续四

届的全国人大代表!李永忠每次都带

着计算器上会!每次发言时引用的数

字都达到二三十个%工作人员要仔细

核实他的数据才能跟上他的节奏!他

也因此在财政部工作人员中留下#有

个李代表算得太细了&的印象%

无论是#航拍议案&首次进入两

会!还是带计算器上会!都是代表履

职中令人可喜的细节% 既然是人大

代表!肩负着人民的重托!承载着人

民的期盼! 在全国人民代表大会这

样的神圣舞台上履行职责! 就应该

把人民的声音带到会上! 并认真审

议相关的重要决议文件% 李永忠带

着计算器上会! 每次发言都用好数

据! 使自己的观点有精确的数据支

撑!其实就是对自己职责的珍视%

公众对李代表行为的热传!还

饱含着更大的期许% 这些年来!尽

管我们的代表深入基层'深入群众

的机会更多!但是!如何进一步深

入群众! 进一步提高履职能力!需

要代表结合实际有更多的创新%

人大代表带着计算器上会!还

应引起有关部门深思%李永忠是广东

某集团公司的副总工程师!他参加大

会发言!不少问题还需要用计算器细

加计算!如果不具有李代表这样的专

业知识!又如何才能看懂相关预算决

算文件( 这固然说明代表履责不容

易!也从一个侧面提醒"一些政策文

件必须#接地气&% 如果相关部门在

日常政策出台时! 也能有这样的数

据支撑!也能用人民群众听得懂'看

得明白的话来讲! 想必很多政策的

社会接受度会大大提高%（俞夫 刊
今日新华每日电讯 本报有删节）
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